
记者手记

    作为国内唯一带领两支球队

拿过 CBA 总冠军的主教练，李秋
平在回到上海的第一年便不太顺

利，球队的最终排名，还不如前两
年。一个又一个主力队员受伤，让

上海队在大半个赛季中一直无法
有相对完整的阵容出战。 李秋平

自己也承认， 到后来实在是没有

办法。

不过，李秋平对上海队的未来

依然充满信心。 下个赛季，他仍将

球队的目标定在前八。

这倒不是在空喊口号，上海男

篮最艰难的时刻已经过去。目前球
队的伤病已经恢复，经过今年的夏

训，球队或将再现去年赛季初那样
的强悍战斗力。

更大的利好，是俱乐部明年的

投入会大幅度增加。这意味着俱乐
部有可能找到更好的内援和更合

适的外援组合。

上海队本赛季已尝到过预算
不足的苦头。 当张兆旭、董瀚麟两

大中锋都因伤不能上场时，球迷们
纷纷质疑上海男篮为什么不更换

一名护框能力强的外援中锋，来替
代老迈的斯科拉。其实李秋平也是

有苦说不出，没钱啊。现在，上海久

事集团收购东方篮球俱乐部股权
一事， 已经敲定所有合同细节，就

等今年 5月 CBA股东大会通过。

伤好了，钱多了。 下赛季的上

海男篮，应该会有全新面貌。

文体新闻16 体育
本版编辑 /汤 杰 视觉设计 /窦云阳2019 年 3月 21日 /星期四 新民网：www.xinmin.cn 24小时读者热线：962555 编辑邮箱：xmtyb@xmwb.com.cn 读者来信：dzlx@xmwb.com.cn

    记者： 这是你回归上海男篮的第一个赛

季，如何评价球队的整体表现？

李秋平：从当时和俱乐部谈的目标来说，

我们是完成任务了，进了季后赛。但从我们教
练组自己定的目标讲，是没有完成任务，我们

觉得至少可以打进前八的，结果只是第 12

名。CBA一共只有 20支球队，前 12名就能

进入季后赛，其实难度不算大。但是这个赛季

有各种各样的因素，有主观的，也有客观的，
造成我们只获得第 12名。从成绩上说，我们

是进了季后赛，但是我觉得这个季后赛的含
金量不大。不过，我们的球员还是有进步，本

土球员的场上数据比上一赛季都有所提升。
记者：在你看来，球队最大的问题是什么？

李秋平：最大问题是队伍严重老化。要想
取得好成绩，光靠这些老队员也不现实，所以

我们在比赛中，尽可能用些年轻队员去冲击
冲击，应该说他们的表现也不错，至少能达到

一定水平了，打出来了。
记者：这个赛季开局不错，是怎么做到的？

李秋平：从整个赛季看，我们的赛前准备
工作是很出色的，比较充分和有针对性，所以

赛季初打得很好。无论是团队配合也好，拼劲
也好，技战术发挥也好，都体现了夏训成果，

所以前十几轮成绩出色，队员也是越打越有
信心。今年球队好的地方是年轻球员有很多

上场机会，他们有的是第一次打 CBA，有的
是第一次打季后赛，今年都得到了锻炼。

记者：成绩不理想的原因主要有哪些？

李秋平：一个是队伍的年龄老化。现在确

实是没人，我们今年有新人上来，但是这些人

里缺少有天赋的。新人上场去打，那肯定水平
不稳定，有时候打得好，有时候打得一塌糊涂，

这都需要一个过程，他们需要积累经验。另外
就是伤病，如果今年伤病的影响不是这么大，

那我们也不会这么吃力，名次也肯定会更好一

些，至少可以达到前八名。以上是客观因素，主
观因素就是我们在伤病导致连败之后，队员们

的士气受到打击，影响了后面的发挥，这说明
我们还不具备真正强队所拥有的强大调整和

抗压能力。
记者：你刚回上海时，大家对你的期望很

高，但今年的成绩还没前两年好，你自己是否
感到压力很大？

李秋平： 我回来，大家期望值高也很正
常，毕竟我在外面带队的成绩都很好。我来之

前觉得通过调整和捏合，可以达到七八名的
水平。当然今年没有达到，名次还下降了两

位，这也确实出乎意料。我打个比方，如果一
支球队遇到 10个问题才会落到第 12名，那

么我们就是这 10个问题全遇到了。现在遇到
了问题，对我来说压力是有的，但是问题也是

有好有坏，就拿伤病来说，我们的年轻本土球
员也因此有了更多锻炼的机会。

记者： 如果这个赛季你要表扬一个队员
的话，你会选谁？

李秋平：年轻队员里我觉得王潼不错，他
在篮下的篮板、封盖等，弥补了董瀚麟缺阵的

不足。

年轻球员还是有进步

    记者：如何评价两名外援？

李秋平：首先，两名外援的敬
业态度和职业素养都没得说。弗雷

戴特的得分能力还是可以的，但是
他的特点现在各队也熟悉了，你像

打北京队的几场比赛，对方也知道
怎么防他。弗雷戴特的长处和短板

都很明显，他投篮准，但速度慢突

破差，所以北京队防守他就是放突
不放投，这样他的进攻就比较困难

了。另外他虽然场均得分高，但有
时候命中率并不高，分数是靠出手
次数多得来的，我

们的大部分球

权都在他那

里。斯科拉和

刘炜一样大，比赛很敬业，我们选

他也不是指望他每场拿 30分，是
需要他的接应能力带动全队的轮

转，他的这一特点是全队其他内线
球员都没有的。

记者：弗雷戴特还会继续留用
吗？ 有传言说你不想要他了？

李秋平：这不是我想不想要的

问题，现在弗雷戴特的合同到期
了，这是一个双向选择的问题。现

在我们的想法是引进能带动球队
的外援，因为我们的目标不仅仅是

进季后赛，而如果想要往更高层次
走的话，那么本土球员的水平必须

得提高，必须得有合适的外援来带
动他们。

曙光

伤
病
多
新
人
多

人
手
少
好
苗
少

—
——
“小
诸
葛
”
李
秋
平
谈
本
赛
季
大
鲨
鱼

   “小诸葛”李秋平没有想到，自
己回归上海男篮的第一个赛季，会这
样提前结束。季后赛首轮，0比 2不敌
北京队，大鲨鱼的赛季戛然而止。对于
自己和球队的表现，“小诸葛”是如何评
价的？大鲨鱼的未来路在何方？下个
赛季他会有什么样的新思路？昨天
上午，李秋平在梅陇基地自己
的宿舍，接受了本报独

家专访。

独家专访 ■ 百变“小诸葛” 本版图片 记者 李铭珅 摄

荩 李秋平对

上海男篮未
来充满信心

本报记者
李元春 王志灵

    记者： 刘炜明年会不

会继续打？你有什么想法？

李秋平： 刘炜是上海

队的功勋球员，下个赛季
他打不打，我们会充分尊

重他的意见。我赛季前的
发布会上也说了，希望刘

炜能打到 40 岁，创造

CBA一个纪录，现在依旧
是这个说法。

记者： 这个赛季暴露
不少问题，以后如何解决？

李秋平：一个是要进
行队伍调整。队伍现在太

老化了，要大量补充新鲜
血液，这方面就需要在青

训上不断投入，大量寻找
好的苗子，争取“淘”一些

人才出来；二是要引进球
员。光靠自己培养球员，

需要的时间就太长了，没
有五年不会见效，必须两
条腿走路。至于引援，这得看实

际情况，一方面需要资金支持，
但是有时候光有钱也没用，高水

平内援别的队也不肯放，我们就
瞄准那些合同到期的、水平比我

们现有球员高的，一点一点先把
架子搭起来。

记者： 外援引进方面有什么

思路？

李秋平：在外援上，我们要引

进的人必须是能带动球队的，光
能得分的外援我们不要。必须是

自己能得分，也能带动队友发挥
的，就像北京队的杰克逊这样的

外援，不要太占球权，但是能把球
队串联起来，这样我们既能解决

本土队员的不足，又能把全队带
起来，一举两得。如果光是能得分

的外援，从长期来讲对我们队员
没有太大帮助，自己的队员培养

不出来，那只能年年靠外援，这不
是我们希望看到的。我们希望本

土球员在外援的带动下能够提升
水平，这样球队才能往更高的层

次发展。
记者：CBA有些球队开始引

进两名小外援， 而不是传统的一
大一小，上海队会考虑这么做吗？

李秋平：现在 CBA流行小球
战术，但是也要看球队的条件，上

海队没有这个条件。北京队打的
就是小球战术，它要求场上每个

人都能投篮，我们目前没有这个

能力。我们会先考虑内援的引进，
等内援定下来了，再根据实际情

况定外援，这就像搭拼图，得一块
一块慢慢来。
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弗雷戴特有可能离队

◆ 王志灵


